

公園の遊びが子どもと親を育てる

# 遊びは子どもの権利

タレント  
**大神いづみさん**

おおがみいづみ/福岡県出身。元日本テレビアナウンサー。夫は元巨人軍選手で野球解説者の元木大介氏。男の子2人の母、主婦としての顔を持ちながら、バラエティー番組やドキュメント番組、ラジオDJ、司会など多岐にわたり活躍中。



これは何のお花かわかるかな?



自然に触れる

全国で展開される  
「子どもの遊び場」活動紹介



● 岩沼市里の杜中央公園(里の杜あそび場)  
宮城県岩沼市の里の杜中央公園で月に3回、「自分のやつてみたいと思うこと」

● 京都市宝が池公園  
子どもの楽園「宝が池ブレイバーア」  
子どもたちのための広場。豊かな環境を生かして、施設。

自然の不思議や仕組みに気づき学ぶ「自然あそび教室」や、三世代交流イベントなどを京都市都市緑化協会が実施。

● パークエンジエルの会(足立区)  
公園に来た子どもたちのあそびを広げる手助けと、ダメと言わずやつてみたいことを見守るパークエンジエルの活動を実施。

「ひろげよう 育てよう みどりの都市」  
全国大会

- ◆日時 平成26年10月29日(水)  
第1部 先進事例発表会(午前)  
第2部 全国大会(午後)  
◆場所 ニッショーホール・会議室(日本消防会館 港区虎ノ門2-9-16)  
ご希望の方はどなたでも ご参加いただけます

※詳細については(一社)日本公園緑地協会(<http://www.posa.or.jp>)にて後日発表いたします。

東京学芸大学名誉教授  
**小澤紀美子先生**

こざわ・きみこ/北海道生まれ。東京学芸大学教授。東海大学大学院委員教授を経て、現職。こども環境学会長も務める。編著書は「これから環境学習〜まちは子どものワンダーランド」(風土社)など多数。

「国連・子どもの権利委員会」では、子どもの権利条約第31条で「児童がその年齢に適した遊び及びレクリエーションの活動を行う権利」を認めていました。同権利委員会が、昨年4月に発表したジエヌラルコメント(GC17)には、「遊びやレクリエーション・創造性のための時間と空間を作り出すことを支援する社会の態度が必要」という内容が盛り込まれています。

「子どもの遊びの権利」を守るために公園でできることとは、東京学芸大学名誉教授の小澤紀美子先生と、フリーランスのアナウンサー大神いづみさんが、武蔵野市「むさしの市民公園」で語り合いました。

## 外遊びの必要性

大神 今日は息子二人を引き連れてやってきました。早速、走り回って遊んでいます。

小澤 都会では自由に走れるところは少ないから、広いところに来るとき嬉しいでしょうね。

大神 私が子どもの頃は、遊ぶところもたくさんありました。でも、若いお母さんが、自分自身あまり外で遊んでいなかつたと話しているのを聞いたことがあります。

小澤 自分が遊んでいないと、どうやつて遊ばせれば良いのかがわからないですね。

大神 今日は息子二人を引き連れてやってきました。早速、走り回って遊んでいます。

小澤 都会では自由に走れるところは少ないから、広いところに来るとき嬉しいですね。

大神 私が子どもの頃は、遊ぶところもたくさんありました。でも、若いお母さんが、自分自身あまり外で遊んでいなかつたと話しているのを聞いたことがあります。

小澤 私が子どもの頃は、遊ぶところもたくさんありました。でも、若いお母さんが、自分自身あまり外で遊んでいなかつたと話しているのを聞いたことがあります。

大神 今日は息子二人を引き連れてやってきました。早速、走り回って遊んでいます。

小澤 都会では自由に走れるところは少ないから、広いところに来るとき嬉しいですね。

大神 私が子どもの頃は、遊ぶところもたくさんありました。でも、若いお母さんが、自分自身あまり外で遊んでいなかつたと話しているのを聞いたことがあります。

小澤 私が子どもの